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FECHA: Febrero 03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Volcó la pipa que pudo explotar” 

 
“Viejos políticos, partidos nuevos” 

 “Cruzada vs hambre iniciará hasta abril” 

 “Sólo 8 municipios recibirán subsidio para seguridad” 

 
“Cáncer, la tercera causa de muerte” 

 
“No llegó” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Seguirá operativo” 

 
“Pugnan profesionistas por respaldo a féminas” 

 
“Quieren resucitar a sus partidos” 

 
“Deben a Línea a 12… ¡52 escaleras!” 

 “Designan a José Carreño director del fondo de Cultura Económica” 

 
“Peña Nieto deja asueto y anuncia: 34 muertos” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Sin bobas gay ni aborto: PRD: El hecho de que temas tabú como el aborto y los matrimonios entre personas 

del mismo sexo se anteponen a las ideologías y principios entre PAN y PRD en Hidalgo, no imposibilitará una alianza o 

candidatura común para la próxima elección de diputados. Son temas “encorchetados”, respondió el secretario general 
del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado, quien en caso de coaligarse con Acción Nacional dejarían fuera de la 

plataforma común ambas iniciativas, para evitar controversias. No obstante, aclaró que estos temas, previstos en su 
plataforma electoral 2013-2016, no serán censurados en el próximo Congreso local, pues los diputados perredistas los 

tocarán de manera particular. “Qué bueno que el PAN defienda estos temas, son base a sus principios, lo celebro”, dijo y 
agregó que “el PRD también lo va a hacer. Por lo tanto esto no imposibilita una alianza, es un tema que se dejará fuera 

de una plataforma común y que en determinado momento, en el siguiente periodo, se pueda legislar”, expresó Rico 

Mercado. COINCIDEN PAN Y PRD. En contra parte, Jorge Miguel García Sánchez, secretario general del blanquiazul, 
aseguró que los temas tendrán que ser platicados profundamente para conformar, no tanto, una alianza sino 

candidaturas comunes. En el supuesto de una alianza, agregó que al integrar la plataforma común de trabajo, ambos 
temas “tendrán que dejarse al margen para que no nos perjudiquen. Lo más importante es que quede bien acordado que 

durante esa legislatura se respete la plataforma legislativa en común”, expresó el panista. Miguel García recordó que su 

partido siempre estará a favor de la vida, aunque reconoció que somos partidos políticos diferentes, buscarán la forma de 
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mediar si existe alguna alianza. En este momento la plataforma electoral del PAN está enfocada para ir sola en los 18 

distritos hidalguenses. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Síntesis-Prepara PRI gira estatal permanente: A fin de fortalecer su estructura interna, el Partido Revolucionario 

Institucional con todas sus secretarías, coordinaciones y sectores iniciará en breve una gira de trabajo permanente, 
informó el dirigente estatal de ese instituto político Ricardo Crespo Arroyo. A decir del líder estatal del tricolor, una vez 

cumplidas las acciones requeridas para el actual proceso electoral de diputados locales, su instituto político tiene como 

meta realizar actividades de mayor acercamiento con sus estructuras y la población en general con miras a lograr el 
triunfo el 7 de julio. "Será una gira permanente por todo el estado como Comité Directivo Estatal donde estarán 

participando todas las secretarías; todas son importantes por las actividades que realizan, entre ellas la del Adulto Mayor, 
la de Gestión y Acción Indígena, así como las coordinaciones de Fomento Deportivo, la de Cultura y la de Medio 

Ambiente". Crespo Arroyo dijo que esa será la parte social en la que se enfoque el PM y agregó que en otra etapa, 
entrarán en acción sus diferentes sectores entre ellos de hombres, mujeres y jóvenes con los sectores productivo y 

empresarial, obrero y campesino. Por último, Crespo Arroyo aseguró que todo forma parte de las actividades que han 

realizado a lo largo de varios meses y años al interior de su partido para poder no sólo refrendar su compromiso con la 
población sino reiterarle que como partido político saben entenderlos y estar cerca de ellos.  (Jaime Arenalde, página 

02) 

Síntesis-Panal” va con todo” en comicios locales”.  De cara a los comicios del de julio en que serán electos los 
diputados locales, el Partido Nueva Alianza ha establecido como su principal objetivo mantenerse como a segunda fuerza 

política de Hidalgo, aseguró su dirigente estatal Heriberto Martínez Santiago. En este sentido, el aliancista manifestó que 
para lograr sus metas e ha trabajado de manera intensa después de las elecciones federales pasadas, esto, con el 

reforzamiento de sus cuadros municipales regionales. Agregó que como resultado de dicho trabajo, este fin de semana e 
concretaron los cambios que se consideraron necesarios para poder lograr sus metas de mantenerse como segunda 

fuerza política en  el Congreso local. "Esta labor que se realiza de manera anticipada, como lo hacen todos los partidos, 

en nuestro caso derivo que apenas el fin de semana con la presencia de nuestro dirigente nacional Luis Castro Obregón, 
se concretó la renovación de las comisiones distritales y municipales, además de la toma de protesta de los dirigentes de 

los comités del grupo Alianza Joven". Martínez Santiago indicó que con estas acciones su partido quiere demostrar que se 
mantiene vigente y que "va con todo" para enfrentar los comicios de julio, donde aseguró que se mantendrán como la 

segunda fuerza política, además de que se han preparado para enfrentar todos los escenarios, desde llegar a las urnas 

con candidatos hasta con posibles alianzas. Los trabajos que ha realizado Nueva Alianza en la entidad han sido 
contundentes y en apego a la normatividad del Instituto Estatal Electoral y desde luego obedeciendo lo que es la 

normatividad estatutaria de nuestro partido y así que hemos cumplido incluso con la conformación de la Plataforma 
Electoral que va a ser entregada al IEE antes de terminar el mes". El líder de Nueva Alianza manifestó que lo anterior les 

permite asegurar como partido político que tienen la capacidad suficiente para competir solos y ajustarse a las 
circunstancias una vez que la dirigencia nacional de su instituto político les indique concretar posibles acuerdos de 

coalición. (Jaime Arenalde, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Cruzada vs hambre iniciará hasta abril:  Aunque el presidente Enrique Peña Nieto firmó el pasado 21 de 
enero en Chiapas, el decreto con el cual arrancó la Cruzada Nacional Contra el Hambre para atender a los 400 municipios 

con más altos índices de marginación social, pobreza y desarrollo humano en el país, será hasta abril cuando el programa 

federal llegue a Hidalgo, y los pobladores de Huejutla de Reyes, Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, Xochiatipan y 
Yahualica empiecen a ser beneficiarios. Durante febrero y marzo, las secretarías de Desarrollo Social estatal y federal sólo 

cruzarán información para definir cómo incidirán en el combate contra el hambre en cinco de las 25 demarcaciones que 
por sus índices de rezago y marginación, fueron declaradas Zonas de Atención Prioritaria por el Consejo Nacional de 

Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). La indicación de la SEDESOL federal, explicó la secretaria de 

Desarrollo Social hidalguense, Geraldina García Gordillo, es cruzar información para confirmar el análisis de los municipios 
y de las localidades que se han seleccionado. De esta forma, agregó, se podrán tener las mesas de trabajo con las 

diferentes instituciones y definir de manera muy precisa qué acciones y programas van a aterrizar y sobre todo la 
planeaciones de los momentos de 2013”, informó la secretaria de Desarrollo Social del estado, Geraldina García Gordillo. 
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“De acuerdo a la planeación que ellos traen, yo calculo que será alrededor de abril cuando inicie la Cruzada Nacional 

contra el Hambre”. En una reunión con el subsecretario de Planeación y Prospectiva de la SEDESOL, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, comentó, la indicación federal fue que se investigue la condición de los cinco municipios para conocer las 
comunidades que se atenderán y cómo será la “focalización” de los recursos. Pese a que este programa sólo atenderá, de 

manera inicial, a 5 de los 25 municipios de alta marginación en Hidalgo, García Gordillo dijo que las demarcaciones 
restantes no serán desatendidas y que los 370 mil hidalguenses en pobreza alimentaria serán asistidos a través de 

programas estatales. Y aunque con la nueva delegación de SEDESOL el trabajo conjunto tendrá como eje principal la 

Cruzada contra el Hambre, “esto no limitará la cobertura de los diferentes programas en todo el estado, de ahí que hay 
que estar muy atentos a las reglas de operación”. Para llevar a cabo este programa de abatimiento del hambre, indicó 

Geraldina García, se focalizarán y reorientarán los presupuestos en secretarias como SEDESOL con los programas de 
alimentación y Oportunidades, Medio Ambiente para la recuperación de suelos y volver a hacerlos productivos; 

Agricultura y Desarrollo Agropecuario para recuperar el esquema de producción familiar como aves de traspatio y granjas 
comunitarias, entre otras instancias.  Homenaje Geraldina García presidió la ceremonia por el 15 Aniversario Luctuoso 

del ex mandatario hidalguense Vicente Aguirre del Castillo, quien en abril de 1948 publicó la Ley que creó la Autonomía 

del Instituto Científico y Literario de Hidalgo, que hoy en día es la Universidad Autónoma del Estado. Años después 
ordenó la construcción del Hospital del Niño e impulsó Ley Industrial del Estado, que propició el origen a la Comisión de 

Fomento Industrial, derivando en auge de la minería en Pachuca y Mineral del Monte. Tenemos nuevamente que volver 
los ojos a un Hidalgo fuerte por la razón de sus argumentos y por la justicia de sus actos, como lo hizo Vicente Aguirre, 

afirmó la funcionaria estatal  García Gordillo estuvo acompañada de subsecretarios de la Secretaría de Desarrollo Social, 

el ex gobernador Humberto Lugo Gil y representantes de funcionarios de otras dependencias de la administración pública 
estatal, montaron una guardia de honor en el busto a su memoria ubicado en el Parque Hidalgo. Vicente Aguirre también 

formó parte de la delegación de Hidalgo para la constitución de la Confederación Nacional Campesina. Falleció el 2 de 
febrero de 1998. (Axel Chávez, página 08) 

El Independiente-Continuará operativo de seguridad: Olvera: Pese a la detención de dos presuntos responsables 

de los siete feminicidios ocurridos en Tula, el gobernador Francisco Olvera informó que no suspenderá el operativo 
especial de seguridad en la región y tampoco cerrará la investigación. A través de su cuenta de Twitter, el mandatario 

reconoció a la Policía estatal y a su titular por el esclarecimiento de los hechos violentos contra mujeres. “Especial 
agradecimiento a Damián Canales y ‘a las policías estatales’. Al Ejército Mexicano, a la Procuraduría General de la 

República y a la Policía Federal Preventiva por su apoyo invaluable en Tula” (sic). En varios mensajes emitidos a través 

de la red social, Olvera destacó la capacidad de respuesta del estado en la captura de Omar Gregorio Nieves Reveles, 
presunto feminicida y su cómplice Constantino Domínguez Torres. Estas acciones responden al “firme el compromiso que 

Hidalgo sea una entidad segura. Mi reconocimiento a la Policía estatal por esclarecer los feminicidios de Tula. Un logro 
que responde a nuestro compromiso”. De igual manera agradeció a la población tulense la confianza, “pero no 

suspenderemos operativos. No cerramos la investigación. Las familias seguirán atendidas”. Tras siete meses del primer 

crimen, la Secretaría de Seguridad Pública detuvo el pasado viernes a dos presuntos responsables de los siete 
feminicidios ocurridos en Tula. Sin detallar el proceso de detención, el titular de la corporación policiaca estatal Damián 

Canales Mena señaló que “fue producto de una sólida, minuciosa y profesional investigación”. Hidalgo de luto Sobre la 
explosión en la torre de Pemex ocurrida el pasado jueves, el gobernador expresó solidaridad con el presidente y las 

familias de fallecidos. Deseó “salud pronta a los heridos. “Lamento profundamente el accidente ocurrido en Torre Pemex. 
Mi solidaridad con EPN, los trabajadores y las familias de los afectados” (sic). Destacó la oportuna coordinación del 

secretario de Gobernación Miguel Osorio en quien “vemos gran capacidad para manejo de crisis”. Francisco Olvera 

decretó tres días de luto en la entidad por el hecho. “Los hidalguenses nos unimos en sentimiento con tres días de luto 
nacional. Nuestra solidaridad con EPN y familias de trabajadores de Pemex”. (Gerardo Neria, página 03) 

Crónica-Presionan mujeres al Congreso para concretar castigos severos: Será responsabilidad del Congreso 

local y de las autoridades de procuración de justicia aceptar y trabajar en posibles reformas al Código Penal vigente en 
materia del agravio a mujeres para lograr castigos ejemplares a quien atente contra la figura femenina, advirtió Lorena 

Pastrana, directora de la organización Mujeres Profesionistas de Hidalgo. Consideró que el mínimo trabajo en este ámbito 
evita que las féminas en Hidalgo cuenten con seguridad jurídica. Expuso que más que acudir de manera multitudinaria a 

exigir en las calles apoyo, es momento de ofrecer un vuelco y presentar  soluciones reales acordes a las necesidades de 
los tiempos modernos. “Realizar reformas al Código Penal y trabajar en materia de justicia es un paso muy complicado 

que es necesario dar; si dejamos a la clase política que lo hagan por sí solos jamás lo harán, porque han pasado décadas 

en que se acuerdan del sector femenino sólo el Día Internacional de la Mujer”. Añadió que lamentablemente tuvieron que 
pasar acontecimientos como los registrados en Tula y la colonia El Palmar de Pachuca para que las autoridades 

condenaran los hechos que se visualizaban muy lejanos. Por lo anterior, sentenció que es momento de concretar antes 
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de que las autoridades se relajen y todo quede en buenas intenciones, sin realizar alguna acción que cambie el rostro de 

inseguridad para las mujeres. (Milton Cortés, redacción primera plana) 

Crónica-Conmemoran aniversario luctuoso de Aguirre: A 15 años de su fallecimiento fue recordado el legado del 
ex gobernador hidalguense Vicente Aguirre del Castillo. Don Vicente Aguirre del Castillo, ex gobernador de la entidad, 

 supo hacer de la política más que una ciencia un arte para estar siempre cerca de su gente, así como de solidarizarse 

con los más necesitados y se caracterizó por una relación muy estrecha con todos los habitantes y por saberlos escuchar, 
señaló la titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal (Sedeso), Geraldina García Gordillo, oradora oficial en la 

ceremonia del 15 aniversario luctuoso del ex mandatario. Las dos características más importantes de Aguirre del Castillo 
fueron, según expresó García Gordillo, su nacionalismo que lo ubica como un gran estadista y su habilidad para adaptar 

la política a su tiempo y su circunstancia. Destacó que uno de sus más grandes legados en materia educativa fue el que 
lo llevó a promulgar el 1 de abril de 1948 la Ley que dio autonomía al Instituto Científico y Literario del Estado de 

Hidalgo, hoy la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). No dejó de recordar que fue el homenajeado quien 

ordenó también la construcción del Hospital del Niño. Subrayó la funcionaria el impulso que le dio Aguirre del Castillo a la 
Ley Industrial del estado, que propició el origen de la Comisión de Fomento Industrial, derivando en el famoso auge de la 

minería en Pachuca y Mineral del Monte, concluyó. (Rosario Ruiz, pagina5) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio: De política y cosas peores… ¡Feliz Año Nuevo! 

El señor Verdines era ecologista. Se preocupaba por el medio ambiente, y más aún por el ambiente entero. Cierto día vio 

que su mujer estaba poniéndose en las axilas un desodorante de aerosol. Con acento de severidad le dijo: “¿Y el 

ozono?”. Respondió la señora: También ahí me voy a poner”... “¡Feliz año nuevo!” -gritó en la cantina Empédocles Etílez, 
beodo profesional. “¿Feliz año nuevo? -le dijo el de la taberna-. Amigo: ya estamos en febrero”. “¡Febrero! -se asombró 

el tal Etílez-. ¡Uta, la que me va a poner mi mujer cuando llegue a la casa!”... El cancionero entonó en el restorán aquella 
sentida canción yucateca que dice: “Tengo un pájaro azul...”. La señorita Himenia Camafría le dijo al oído a su amiguita 

Solicia Sinpitier: “Pobre hombre. Ha de ser por falta de circulación”... El juez de los divorcios le preguntó a la mujer: 

“¿Qué edad tiene usted?”. “35 años” -respondió ella. El juzgador clavó en la demandante una mirada severa y la 
reconvino luego: “Señora: acabo de ver su acta de nacimiento, y el documento muestra que tiene usted 50 años de 

vida”. Contesta ella: “Señor juez: a los 15 años que pasé con mi marido ¿los llama usted vida?”... En la Ciudad de México 
una dama de la noche deambulaba por la avenida Insurgentes, y se topó con una compañera de oficio. “¿Qué haces? -le 

preguntó la amiga con sorpresa-. Nunca te había visto por aquí”. Explica la sexoservidora: “Se casó mi hija, y de regalo 
de bodas le di el Paseo de la Reforma”... Dos socios financieros veían en la pantalla cómo sus acciones en la Bolsa se 

iban desplomando. Uno de ellos estaba nerviosísimo; sudaba y se mesaba los cabellos con desesperación. El otro, en 

cambio, mantenía las manos en los bolsillos. “¡Eres un inconsciente! -le reclama el primero al segundo-. ¡Yo aquí, 
arrancándome los pelos, y tú con las manos en los bolsillos!”. Replica el otro: “Estoy haciendo lo mismo”... Jactancio, 

sujeto elato, presumido, le dijo a la linda chica: “¿Crees en el amor a primera vista, o debo pasar otra vez?”... Afrodísio 
Pitongo, galán proclive a la carnalidad, comentó a propósito de una de sus antiguas novias: “Tenía una sonrisa 

encantadora. Sonreír era la segunda cosa mejor que con la boca podía hacer”... En la fiesta la elegante dama le dijo a 

uno de los invitados: “Al verlo me parece estar viendo a mi tercer marido”. Inquirió el otro: “¿Cuántas veces se ha casado 
usted?”. Responde ella: “Dos”... El jefe de personal entrevistaba a la curvilínea chica que pedía el puesto de secretaria. 

Le preguntó: “¿Tiene usted alguna habilidad especial?”. “Sí -respondió ella-. Soy muy buena para el sexo”. “Ejem. -vaciló 
el hombre-. Quiero decir, alguna habilidad especial en la oficina”. “Precisamente -confirmó la chica-. Casi siempre lo hago 

en la oficina”... El famoso escritor recibió por mensajería un boleto para la comedia musical de moda. La tarjeta que 

acompañaba al obsequio decía escuetamente: “De parte de una admiradora”. “Tendré que ir” -le dijo el literato a su 
mujer. Ella se molestó: “¿Vas a ir solo?”. Arguyó el hombre: “Viene un boleto nada más, y he leído que las localidades 

para la función de hoy están totalmente agotadas”. Se fue, pues, el escritor a disfrutar el espectáculo. Apenas había 
salido cuando sonó el teléfono en su casa. Contestó la señora, y una voz de hombre le preguntó: “¿Cómo están las 

cosas?”. “Puedes venir -respondió ella-. Cayó”... La maestra le dijo a Pepito: “A cualquier cosa que yo te pregunte 
deberás contestar de inmediato. A ver, dime: ¿cuántas son 33 por 33?”. Responde Pepito: “¡De inmediato!”...Tres parejas 

de casados pasaron a mejor vida el mismo día, y llegaron al mismo tiempo al Cielo. Le preguntó San Pedro al hombre de 
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la primera pareja: “¿Cómo te llamas?”. “Edelvino” -respondió el señor. “Lo siento -dijo el portero celestial-. No puedo 

dejar que entre en el Cielo alguien cuyo nombre hace pensar en bebidas alcohólicas. Tendrás que irte de aquí junto con 

tu esposa”. Llamó San Pedro a la segunda pareja y le preguntó su nombre al esposo. “Me llamo Eudoro” -contestó él. “Lo 
siento -dijo otra vez el apóstol de las llaves-. No puedo permitir que entre en la morada de la eterna bienaventuranza 

alguien cuyo nombre hace pensar en el oro. Deberás marcharte de aquí junto con tu mujer”. La esposa del tercer 
individuo se vuelve hacia su marido y le dice preocupada: “Creo que estamos en dificultades, Próculo”... FIN. (Catón, 

página 03) 

Milenio – Sentido Común 

Feminicidios: ¿de verdad? 

Resulta curioso cómo las declaraciones de las autoridades hidalguenses respecto a los homicidas de las siete mujeres en 

Tula de Allende fueron proféticas. Aunque sólo erraron en una cosa: la semana pasada, la Procuraduría General de 
Justicia de Hidalgo negó categóricamente que se tratara de un homicida serial; el pasado viernes, el secretario de 

Seguridad Pública lo desmintió: “sí son dos asesinos seriales”. Como bien lo expresó Juan Pablo Becerra Acosta, reportero 

de MILENIO, en su reportaje sobre el tema, el pánico inunda a las mujeres de Tula, aún y cuando ya aprehendieron a los 
supuestos asesinos seriales, justamente unos días después del anuncio de que caería el, o los responsables de la muerte 

de siete mujeres en el municipio de Tula. Y es que nadie puede garantizar la seguridad en aquel lugar aún y cuando ya 
capturaron a los presuntos responsables de la matanza, por una sencilla razón: la población todavía tiene miedo de las 

situaciones de inseguridad que se puedan presentar. Buen punto para las autoridades, pero, ¿de verdad creen que con 
todos los puntos de concentración de las autoridades municipales, estatales y federales pueden claudicar la violencia que 

existe en el lugar? Yo creo que no. Pero el problema principal es que la máxima autoridad en el municipio ha minimizado 

el tema. El alcalde de Tula, Jaime Allende no ha querido aceptar que la inseguridad ha crecido de manera significante en 
el último año, y es preciso señalar que las autoridades siempre han dicho que los supuestos delincuentes siempre son 

personas que no pertenecen o habitan en la región, aunque hay que tener en cuenta la migración, pues aún y cuando 
estas personas no sean originarias del municipio no quiere decir que no habiten allí.  Si bien es cierto que las autoridades 

estatales han dado todo el apoyo a los deudos y en general a las personas que viven en aquel municipio, es preciso 

señalar que los pobladores todavía no tienen el voto de confianza hacia las autoridades porque no sienten cercano el 
apoyo de las fuerzas policiacas, sino, más bien, sienten temor de que haya tantos elementos armados, ya que la 

población nunca ha estado acostumbrada a ver en las calles en donde vive, a militares, federales y estatales con tantos 
rondines en las colonias y principalmente en las comunidades, donde han sido las mayoría de las ejecuciones. No cabe, 

sino decir, que desde todas las trincheras, las autoridades han decidido atacar a todos los males, pero, también es 
preciso añadir, que desde donde las fuerzas policiacas permanezcan, no siempre se podrá tener el control de todas las 

fechorías que se cometan, pero sí es posible hacer un buen trabajo policiaco, como todos los ciudadanos lo conciben; y 

eso, déjeme le digo, es sentido común. (Ricardo, Sánchez, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que nadie hecha las campanas al vuelo luego de la detención de los dos presuntos asesinos de mujeres en la región 

de Tula, el gobernador Francisco Olvera Ruiz ya mencionó que los operativos de vigilancia continuarán en la zona, y 

las investigaciones igual para dejar la zona con la tranquilidad de que los hechos no se repetirán, el alcalde Jaime 

Allende y el nuevo secretario de seguridad municipal Francisco Guerrero Mandujano se mantienen a la expectativa 
del caso y mantienen a las fuerzas municipales al pendiente de la seguridad. :Que en Tizayuca la alta concentración de 

habitantes oriundos de la entidad y provenientes del Estado de México y Distrito Federal han ocasionado que los 
planteles educativos tengan más demanda de la que pueden atender, esto provoca que los padres de familia literalmente 

acampen a las afueras de los escuelas para apartar las fichas de sus hijos, esto se ha vuelto un problema pues desde 

días antes el caos en los centros educativos es evidente pues hay 20 mil habitantes en el fraccionamiento Haciendas 
de Tizayuca y sólo dos escuelas. :Que en Apan el presidente Fernando Hernández Durán aprobó que las maestras 

del Centro de Atención Infantil Comunitario (CAIC) tengan un aumento del 10 por ciento en su salario, esto les 
mejora la panorama luego de años de no tener un incremento en sus percepciones salariales, se aplicará desde marzo y 

lo mejor es que será retroactivo al mes de enero para beneficio de las docentes, además, ya se restablece el servicio de 

agua en colonias que han padecido de este servicio. :Que Hidalgo avanza fuertemente en el tema de apoyo a los 
indígenas en esta semana se aplicara la tercera certificación para traductores en el estado, esta evaluación calificará las 

capacidades para las diferentes lenguas indígenas escritas que se maneja en el programa, serán 13 los que harán la 
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evaluación y se espera que el número se incremente poco a poco, Joel Guerrero el titular de la Secretaria de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH) dijo se apoyará este tema.(Redacción, página 03) 

MILENIO -LAS PERLAS 

“Esto nos va a permitir atrapar a toda la fauna nociva que hay en las calles y que a veces ya se presentan en jaurías, 

pero una parte fundamental va a ser el control de la rabia. No nada más es atrapar al animal y sacrificarlo” 
Juan Álvaro Cornejo Espinosa Secretario de Planeación de Mineral de la Reforma 

“En el Pleno del Consejo nosotros debemos de saber si se autorizan las alianzas o no, pero en este momento las estamos 

contemplando. Tenemos las posibilidades, los análisis, la perspectiva de realzarla. En el pasado hemos visto alianzas” 
Arturo Sánchez Jiménez Presidente Estatal del PRD 

“No hay nadie que se haya preocupado, por eso nos propusimos hacer la primera fundación de talabarteros, ya nos 
estamos dando a conocer en distintas partes pero hace falta más apoyo para echar a andar proyectos”  

Carlos Zúñiga Flores Presidente de la Fundación de Talabarteros A.C.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Desconfianza es una palabra que conocen muy bien en Tula. (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  Una vez más la voz de las mujeres se alza para presionar a las autoridades y en 

particular a los legisladores locales para que cuanto antes tipifiquen el feminicidio, con el objetivo de salvaguardarlas 
frente a los delitos cometidos en su contra. Las profesionistas del estado unen peticiones para garantizar penas más 

severas a quienes lastiman a las féminas por cuestiones de género, de esta forma pretenden un freno real en los ilícitos y 
un avance en materia de justicia y equidad. (redacción, primera plana) (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mabel Gutiérrez: Al asumir la titularidad de la Secretaría General del partido tricolor Gutiérrez Chávez pone al 
servicio de este organismo político su experiencia previa en diversos cargos públicos. Habilidades que sin duda brindarán 

certeza para recuperar posiciones en las próximas elecciones que enfrentará el PRI y que le servirán además para 
mostrar su liderazgo tanto al interior como al exterior. 

Abajo-Marco A. Rico: Continúa la polémica sobre la “desaparición” de cuatro vehículos asignados a diversas tareas del 
Comité Directivo Estatal del sol azteca, situación que deja mal parado a Rico Moreno, pues no es la primera vez que sus 

adversarios le acusan directamente de estar implicado en el tema e incluso de propiciar los autorobos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

BÚSQUEDA 

El ex dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Guillermo Galland, renunció a su cargo en la Secretaría 
de Gobernación “con carácter de irrevocable”. Los grillitos expusieron que Galland podría entrar en la 

lucha por la candidatura panista a diputados locales. Por la fecha en que se da su separación del cargo es factible 
que esa sea la intención del joven ex dirigente. 

PUENTE 

El primer puente del año atrajo a miles de paseantes al llamado corredor de los balnearios. 
Desafortunadamente las obras en el puente Colonias generaron largas filas sobre la carretera México-

Pachuca. El sábado la zona sur de la capital hidalguense vivió una airada crisis vial y por más que la policía 
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de tránsito trató de agilizar el paso, el tiempo de espera fue de una hora por lo menos para salir del lugar. 

POLITÉCNICA 
 

La Universidad Politécnica de Pachuca cumplirá 10 años en breve y las autoridades escolares preparan una 
serie de actividades para celebrar su aniversario. La institución se consolidó poco a poco como una de las 

de mejor nivel académico en la entidad y su prestigio sigue creciendo a la par. 

RETÉN 

En la carretera México-Pachuca, a la altura de la entrada a Téllez, la policía estatal montó un retén en el cual 
revisan aleatoriamente vehículos como parte de un programa de seguridad y prevención del delito. Las 

revisiones se hacen lo mismo a camiones de carga que autobuses de pasajeros, por lo que es frecuente que se 
formen largas filas de autos en la zona, pero el motivo bien vale la pena para esperar unos minutos. 

(redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Viejos políticos, partidos nuevos: Los partidos políticos se dividen en lugar de consolidarse y esas 

escisiones son ahora la base de nuevas fuerzas políticas que buscan su registro ante el IFE para competir con bandera 
propia en las elecciones de 2015. El Instituto Federal Electoral registró entre el 7 y el 31 de enero 27 solicitudes de 

agrupaciones que buscan constituirse como partidos políticos, cifra que supera las expectativas del propio instituto. El 
Movimiento de Regeneración Nacional y Concertación Mexicana son los ejemplos más claros de cómo las disputas 

internas, las expulsiones o incluso renuncias de dirigentes son la base para la gestación de nuevos partidos. Morena es 

dirigido por Martí Batres, ex perredista cercano a López Obrador que coordinó a los diputados de su partido en la LIX 
Legislatura y fue secretario de Desarrollo Social en el Distrito Federal. En Morena confluyen otros militantes de larga 

trayectoria en el PRD o en el PT, como Clara Brugada, Gerardo Villanueva, Viétnika Batres, Laura Itzel Castillo, Raquel 
Sosa, Bertha Luján o Bernardo Bátiz, quien antes de colaborar con López Obrador fue militante del PAN. Concertación 

Mexicana es el otro caso paradigmático. Es encabezada por el ex dirigente nacional del PAN Manuel Espino, quien en 

2010 fue expulsado luego de un proceso iniciado en Sonora en el que se le acusó de deslealtad con su partido. Acérrimo 
crítico del calderonismo, Espino fundó primero la asociación Volver a Empezar, dentro del PAN, pero en 2011 se confirmó 

su expulsión y buscó acercamientos con el PRI. En el camino coincidió con los ex perredistas René Arce y Víctor Hugo 
Círigo, ex jefes delegacionales de Iztapalapa y ex guerrilleros, quienes habían apoyado la campaña del priísta Eruviel 

Ávila en las elecciones de 2011 en el Estado de México. Espino y los hermanos Círigo crearon Concertación Mexicana 
como una asociación de apoyo a Enrique Peña Nieto, sumando en sus filas a personajes que hoy ostentan cargos de 

primer nivel en el gobierno federal, como Rosario Robles y Lía Limón. En la aventura de conformar un nuevo partido los 

acompañan el ex perredista Ramón Sosamontes, la ex diputada federal panista Patricia Durán Reveles y el ex diputado 
local René Bono, también tránsfuga del PAN. Además, confluyen Jorge Díaz Cuervo y Tere Vale, Ex integrantes del 

Partido Socialdemócrata. Al justificar su alianza, René Arce ha declarado: "a mí me han preguntado: ¿de verdad coincides 
con Manuel Espino? ¿De verdad coincides con alguien del Yunque, de la derecha que se comía a los niños que no 

bautizaban? Yo les decía: ¿qué dirá Espino cuando le preguntan por alguien que fue comunista, que creía que la lucha 

armada era la vía en este País? ¿Qué les podrá decir de mí? "Tenemos historias, tenemos errores, nuestro pasado, pero 
queremos mucho a este país y por eso estamos dispuestos a transformarnos. Cada uno tendrá que hacer su balance de 

lo que ha hecho. Se trata de decir qué es lo que ya no queremos que suceda, pero qué proponemos de alternativa, y eso 
lo vamos a hacer entre todos". La nueva chiquillada En los días de registro de solicitudes peregrinó ante la Dirección 

Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos una pléyade de ex priistas, ex panistas, ex perredistas, ex 

socialdemócratas, ex parmistas, ex sinarquistas, ex cardenistas..., mezclada con dirigentes de asociaciones que desde los 
noventa han vivido de prerrogativas que otorga el IFE a las Agrupaciones Políticas Nacionales (APN). Un grupo de ex 

dirigentes estatales del Partido Socialdemócrata, ya sin Patricia  Mercado, Alberto Begné y otras caras visibles de ese 
partido que perdió el registro 2009, buscan registrar nuevamente las siglas PSD. Rafael Aguilar Talamantes también 

regresa, buscando registro para el Partido Socialista de México de la mano de su hija Ámbar Aguilar Gallardo. Aguilar 
Talamantes ha impulsado la creación de diversos partidos desde los años setenta: el Partido Socialista de los 

Trabajadores, el Partido Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional y el Partido Cardenista. Fue dirigente y candidato 

presidencial del PFCRN y en los noventa enfrentó denuncias por invadir predios y conjuntos habitacionales. Otra 
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franquicia electoral que busca nuevo registro es el extinto Partido Auténtico de la Revolución Mexicana (PARM), que 

sobrevivió desde 1954 hasta el año 2000 bajo el dominio de Jesús Guzmán Rubio y su esposa Arcelia Sánchez Vidaurri, 

ambos ex diputados federales. Su hijo, Carlos Daniel Guzmán Pérez, quien dirigió el PARM de 1996 a 2000, busca ahora 
registrar nuevamente su organización bajo el membrete de Revolución Nueva Imagen. Además, los sinarquistas 

mexicanos buscan resucitar al "partido del gallito", el Demócrata Mexicano, que postuló al ex panista Pablo Emilio Madero 
a la Presidencia en 1994. Dirigida por Gerardo Escamilla Medina, la Unión Nacional Sinarquista es  hoy en día una APN 

que presume presencia en 20 entidades y más de 10 mil afiliados. Cuatro ex militantes del PRI también quieren fundar 

un nuevo partido: el ex diputado federal Jaime Miguel Moreno Garavilla busca registro para Cruzada Democrática 
Nacional; Raúl Mastache Gómez, para el Partido Unificador de Estados Democráticos Revolucionarios y Nacionalistas; el 

ex diputado Leopoldo de Lara, para Factor Fortaleza Ciudadana, y René Chico Mendes, para Fuerza Autónoma Mexicana. 
Otro personaje singular en busca de crear un partido político nacional es Hugo Flores Cervantes, pastor evangélico líder 

de la organización Encuentro Social, que en 2006 se alió con el PAN para apoyar a Felipe Calderón, y en 2007 se alió en 
Baja California con el PAN para llevar a la gubernatura a José Guadalupe Osuna Millán. En la mar de solicitantes también 

destaca el caso del profesor de educación física Miguel Ángel Vielma Alcaraz, director de la Liga Mexicana de Futbol 

Femenil. Van por tajada De obtener el registro, los nuevos partidos obtendrían el derecho a participar en las elecciones 
estatales, municipales y del Distrito Federal; tendrían acceso al financiamiento público establecido en el artículo 41 de la 

Constitución para sus actividades ordinarias permanentes, franquicias postales y, eventualmente, representación en el 
Congreso de la Unión. Pero antes deberán cumplir con una serie de trámites y requisitos: notificar la denominación de la 

organización con nombre o nombres de sus representantes legales; domicilio para oír y recibir notificaciones, así como 

números telefónicos en donde se les pueda localizar; denominación preliminar del partido político a constituirse, así como 
la descripción del emblema y el color o colores que lo caractericen y diferencien de otros partidos políticos; tipo de 

asambleas (estatales o distritales) que llevará a cabo la organización. De acuerdo a la normatividad electoral, aun cuando 
alguna organización acredite una militancia mayor a los 220 mil ciudadanos (equivalentes a 0.26 por ciento del padrón 

electoral), es necesario cumplir también con el mínimo de asambleas de 200 distritales o 20 estatales que establece la 
legislación. El instructivo que deben observar las organizaciones señala que por lo menos 10 días hábiles antes de dar 

inicio al proceso de realización de la primera asamblea estatal o distrital, según sea el caso, la organización, a través de 

sus representantes legales acreditados, comunicará por escrito a la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos 
Políticos una agenda de la totalidad de las asambleas. El número total de afiliados con que deberán contar una 

organización para ser registrada como partido, en ningún caso podrá ser inferior a 219 mil 618 afiliados. Las asambleas 
se celebraran en este año y será en 2014 cuando el IFE determine cuantos cumplieron los requisitos. Quiénes obtengan 

el registro se sumaran a los 7 partidos políticos nacionales que existen.  (Leslie Gómez, enfoque III) 

Crónica-Autodefensas de Guerrero, anticonstitucionales: CNDH: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
afirmó que la autodefensa realizada en comunidades de Guerrero es anticonstitucional, pues va en contra del Artículo 17, 

por lo que solicitó al gobierno estatal la aplicación de medidas cautelares con el propósito de salvaguardar los derechos 

humanos a la vida, integridad física, seguridad jurídica y legalidad de las personas retenidas por los denominados grupos 
de autodefensa. En el marco de la investigación del caso relacionado con este movimiento, conformado por diferentes 

organizaciones ciudadanas de diversos municipios de Guerrero, la CNDH mencionó en un comunicado que "resulta un 
hecho notorio la instalación de un tribunal popular en la comunidad El Mesón, municipio de Ayutla de los Libres, que 

tiene como objetivo juzgar a las personas que han sido detenidas en operativos llevados a cabo por integrantes de la 
llamada policía comunitaria en los municipios de Ayutla y Tecoanapa". "La existencia de tribunales populares instalados e 

integrados por ciudadanos que pretenden juzgar delitos y amenazan con ejecutar sanciones, contrarían el contenido del 

artículo 17 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, que establece categóricamente que ninguna 
persona puede hacerse justicia por sí misma ni ejercer violencia para reclamar su derecho", señaló la Comisión. Por ello, 

a fin de que se garantice el respeto a los derechos humanos de las personas que habitan en el mencionado Estado, sin 
juzgar la responsabilidad de las autoridades que por acción u omisión pudieran estar involucradas, el organismo nacional 

autónomo solicitó la adopción de las siguientes medidas: 1.- Que se implementen los mecanismos legales necesarios para 

salvaguardar los derechos humanos a la vida, integridad física, seguridad jurídica y legalidad de las personas retenidas 
por grupos de autodefensa. 2.- Se tomen las acciones necesarias para el restablecimiento de la seguridad pública y se 

salvaguarden los derechos humanos de quienes habitan los municipios en los que se presente el fenómeno. Lo anterior, 
tomando en cuenta que los usos y costumbres de los pueblos indígenas, por ningún motivo pueden quebrantar la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la del Estado Libre y Soberano de Guerrero ni las leyes vigentes. 
Integrantes de la UPOEG buscan a ganadero plagiado. Sujetos armados secuestraron en el municipio de Ayutla de los 

Libres al ganadero Edwin Pacheco Pérez oriundo de esa zona, por lo que integrantes de la Autodefensa Civil Armada 

iniciaron su búsqueda en cuatro municipios de Guerrero. Los hechos de acuerdo con reportes de integrantes de la Unión 
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de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (UPOEG) se registraron en la zona Delta, perteneciente al municipio 

de Florencio Villareal, donde los sujetos plagiaron al ganadero de 50 años. Insistió que los presuntos plagiarios ya están 

identificados y las acciones de búsqueda las hará la Autodefensa Civil. El promotor de la UPOEG, Bruno Placido, dijo que 
se busca a la persona secuestrada por sujetos armados en Florencio Villareal, Copala y San Marcos. "Sabemos quién 

tiene al ganadero y dónde operan los delincuentes", dijo Bruno Placido. Añadió que el grupo de la Autodefensa Civil 
Armada se extenderá a los municipios de San Marcos y Copala y el fin de semana podría ser Cuauhtepec. (Mar Horacio 

Ramos, pagina 6) 

Reforma-Deben a Línea a 12… ¡52 escaleras!”: La flamante Línea Dorada del Metro quedó mal con las escaleras 
eléctricas. Y es que le falta por instalar 34, y otras 18 que ya están colocadas no funcionan, pese a que ya fueron 

pagadas todas. Fuentes del Proyecto Metro, instancia creada para dirigir la construcción y operación de la Línea 12, 
confirmaron a REFORMA que, en total, se adquirieron 142 escaleras eléctricas a dos empresas: Schindler y Mitsubishi. De 

acuerdo con información oficial, para estos equipos, junto con elevadores y bandas móviles, se invirtieron 21 millones de 

dólares. Sin embargo, a lo largo de las 20 estaciones que comprende la línea –que corre de Tláhuac a Mixcoac– 
funcionan sólo 90 escaleras, lo que significa que falta por poner en funcionamiento 36.6 por ciento de los equipos que se 

compraron. La Línea Dorada, cuyo costo fue de 26 mil millones de pesos, se inauguró el 30 de octubre pasado. En un 
recorrido por toda la ruta, que incluyó entradas, pasillos y andenes, se constató que en las estaciones Calle 11, Tezonco 

y Nopalera existen espacios para colocar 8 módulos de escaleras eléctricas, pero están vacíos. En otras estaciones no se 

apreciaron a simple vista los lugares donde estarían las otras 26 que, de acuerdo con las fuentes consultadas, faltan por 
instalar. En el ejercicio, realizado el miércoles 23 de enero, se encontró que en 9 estaciones –Parque de los Venados, Eje 

Central, Ermita, Atlalilco, Culhuacán, Calle 11, Periférico Oriente, Tezonco y Olivos– hay 18 escaleras instaladas, pero 
fuera de servicio. "Las escaleras eléctricas son muy necesarias porque las estaciones están muy altas y sí es cansado 

subir escalón por escalón", consideró Irma Soto, entrevistada en la estación Periférico Oriente. De acuerdo con 
trabajadores del Metro y policías entrevistados, las escaleras están paradas porque han presentado fallas constantes. 

Además, los elevadores –principalmente para el uso de personas con discapacidad– están colocados en Ermita y Atlalilco, 

pero sin servicio, mientras que en Tlaltenco no se ha instalado. En tanto, aunque las estaciones cuentan con espacios 
reservados para los mapas de ubicación, se contabilizaron al menos 120 puntos vacíos. Dicha información sólo se 

encuentra en algunos vagones. Aunado a ello, a los pasajeros les preocupa que en los pasillos de transbordo de la 
estación Atlalilco las salidas de emergencia estén inhabilitadas, pues consideraron que es un riesgo en caso de temblor, 

incendio u otro siniestro. Y es que el pasillo de correspondencia de la estación Atlalilco que comunica a la Línea 12 con la 

Línea 8 mide aproximadamente un kilómetro y en su mayor parte es un túnel cerrado que cuenta con 3 salidas de 
emergencia aún sin abrir. "Si hay un temblor, un incendio, un accidente o algo parecido cómo vamos a salir si estamos 

en medio del pasillo, todos nos atascaríamos y no tendríamos por dónde salir, por eso me preocupa que las salidas de 
emergencia sigan cerradas", dijo Karla López Ramírez, una usuaria. En el pasillo también están fundidas algunas 

luminarias por lo que al menos dos tramos de 50 metros están semioscuros. En la estación Periférico Oriente la queja es 

que un módulo de escaleras eléctricas para subir y bajar lleva varias semanas sin servicio. En tanto, Jazmín Antonio, 
quien regularmente utiliza la estación Ermita, consideró que los mapas son necesarios, para que las personas se ubiquen 

tanto en el barrio que contiene la estación como para saber qué camino seguir dentro del Metro.  "Creo que sí es 
importante que pongan los mapas, sobre todo para la gente que no es del rumbo que va a visitar algún familiar para que 

se ubique dónde tiene que salir, hacia dónde tiene que caminar o hacia qué avenida salir y hacia dónde agarrar y se me 
hace raro que aún no los coloquen porque otras líneas sí los tienen", dijo. Los usuarios también criticaron que en la 

estación Tlaltenco una escalera y un elevador sigan sin ser instalados. Mariela Guzmán consideró que es una burla que se 

haya inaugurado la estación sin estos elementos. "Pues parece que los usuarios de está estación valemos menos porque 
en todas las estaciones ya están los elevadores y aquí pues ni siquiera lo han instalado", lamentó. La falta de entrada en 

operación de los paraderos Tláhuac y Periférico Oriente también causa molestias a los pasajeros quienes tienen que 
abordar el transporte complementario en plena vialidad y en desorden. "Tenemos que hacer la parada en la calle y subir 

a los micros como Dios nos dé a entender, aquí tiene que subir a empujones porque sino te ganan el lugar y es una 

lástima porque el paradero de Tláhuac ya está listo, pero no lo usan, es como que ridículo", dijo Óscar Juárez, un 
usuario. Mientras tanto en el paradero de Periférico Oriente los usuarios también tienen que abordar las unidades de 

transporte público en la calle pues el Centro de Transferencia Modal aún no funciona para los microbuses. Esta situación 
también ha afectado a unos 70 comerciantes instalados en los locales comerciales del paradero pues luego de dos meses 

de operaciones los usuarios no llegan como les prometieron. "Pues no veo que esto jale, nos dijeron que el Cetram iba a 
ser un hervidero de personas pero ya van dos meses y no vemos claro si seguimos así vamos a perder el dinero que 

invertimos", dijo Susana Martínez, una vendedora. Se solicitó entrevista al STC Metro para conocer cuándo se concluirán 

los pendientes, pero no fue concedida. (Jonás López, redacción primera plana) 
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El Universal-Quieren resucitar a sus partidos: Partidos políticos acusados de servir al PRI, de convertirse en 

negocio familiar o de ser empleados para conseguir candidaturas han salpicado la historia del sistema electoral de 

nuestro país. Antes de la reforma electoral 2007-2008, el andamiaje legal facilitaba la subsistencia de partidos políticos 
que eran utilizados como negocio familiar o para apuntalar ambiciones personales. De acuerdo con el ex consejero 

electoral Arturo Sánchez 19 institutos políticos han perdido su registro de 1977 a la fecha. Entre ellos destacan el 
Partido Sociedad Nacionalista, cuyo dirigente Gustavo Riojas Santana convirtió a sus familiares en dirigentes y 

candidatos y otorgó contratos a proveedores con quienes también tenía relación familiar. Con ayuda de la llamada 

“cláusula de vida eterna”, los partidos con menor fuerza electoral acostumbraban aliarse con el PRI, el PAN o el PRD en 
las elecciones federales. Siempre negociaban un porcentaje de votos que les garantizara mantener el registro. La decisión 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de declarar inconstitucional ese principio abrió la puerta para 
que en la última reforma electoral el Congreso de la Unión estableciera la obligación de contar, por separado, los votos 

de cada partido político aun cuando contendieran en alianza. Adicionalmente la última reforma incrementó el número de 
asambleas y de militantes que una organización debe acreditar para devenir partido. Hoy en día es necesario realizar 200 

asambleas distritales (antes eran 150) o 20 (antes eran 16) estatales y garantizar un mínimo de afiliados, equivalente a 

0.26% (antes era 0.13%) del padrón electoral; es decir, alrededor de 220 mil. El Instituto Federal Electoral recibió 50 
solicitudes de organizaciones que mostraron interés de conformarse en instituto político y en caso de cumplir con los 

requisitos operarán como tal a partir del 1 de agosto de 2014. El magistrado electoral Flavio Galván Rivera se ha 
pronunciado por subir a 1% del padrón el número de militantes necesario para constituir un partido. Este número 

también aplica para que los partidos existentes conserven su registro. También ha planteado la necesidad de expedir una 

ley de partidos políticos que precise todos los requisitos que deben cumplir los documentos básicos de los partidos, para 
garantizar una auténtica diferenciación ideológica. Al respecto, Arturo Sánchez, investigador de El Colegio de México 

(Colmex), aclaró que los ciudadanos con su voto tienen la posibilidad de quitar el registro a quienes no satisfagan sus 
expectativas. “Siempre es mejor tener ciudadanos luchando por la vía institucional que actuando como vándalos. Muchos 

de los que no obtengan el registro buscarán la vía de las candidaturas independientes, por tanto, más que endurecer los 
requisitos para devenir en partido, creo que necesitamos reglamentar este tema”, concluyó. El consejero Benito Nacif 

aseguró que el andamiaje jurídico creado para obligar a los partidos políticos a regresar bienes y recursos ha sido 

efectivo, porque después de su implementación (2006) no volvió a registrarse un caso similar al del PSN. Entre las 
organizaciones con interés en devenir partidos destacan Movimiento de Regeneración Nacional, ligada a Andrés Manuel 

López Obrador; Concertación Mexicana, encabezada por Manuel Espino y René Arce y ex miembros del Partido Social 
Demócrata (PSD); Revolución Nueva Imagen, formada por ex miembros del Partido Auténtico de la Revolución 

Mexicana y familiares del revolucionario Emiliano Zapata, así como la organización Social Demócrata, formada por 

líderes locales del PSD. (Nayeli Cortés, redacción primera plana) 

La Jornada-Peña Nieto deja asueto y anuncia: 34 muertos: El número de muertos por la explosión ocurrida el 

jueves pasado en la sede de Pemex aumentó a 34, anunció en los últimos minutos de este sábado el presidente Enrique 

Peña Nieto, quien regresó de un descanso que tomaba en las costas de Nayarit para realizar una visita sorpresa al sitio 
donde este jueves ocurrió la mayor tragedia que ha sufrido la paraestatal en la última década, por el número de vidas 

que ha cobrado. He sido informado por el Ejército y la Marina de los peritajes que se están realizando, sin que hasta el 
momento se pueda llegar a una conclusión sobre las causas de la explosión, declaró el mandatario a la salida de la sede 

de Pemex, donde estuvo por más de tres horas. Insistió en que se mantienen abiertas todas las líneas de investigación 
sobre las causas de la tragedia. La persona cuyo fallecimiento confirmó Peña Nieto es Enrique Bartolomé Hernández 

Martínez, quien prestaba sus servicios para una empresa contratada por Pemex para dar mantenimiento a unos pilotes 

en la zona donde ocurrió el desastre. El Presidente mencionó que en el transcurso de las próximas horas pudiera 
localizarse a otras tres personas que hasta ahora se tienen por desaparecidas: dos trabajadores de la firma contratista y 

una empleada de la paraestatal. Los equipos de rescate trabajaron a lo largo del día para tratar de sacar a las cuatro 
personas ubicadas en una de las áreas más cercanas al sitio donde se originó la explosión el jueves pasado. 

Desafortunadamente, me informan que entre los escombros se ha rescatado un cuerpo más. Lamento mucho la noticia, 

escribió el Presidente en su cuenta de Twitter @EPN, quien llegó al complejo de edificios de Pemex poco después de las 
10 de la noche, y del que se retiró a las 2 de la mañana de este domingo. La Presidencia de la República anunció para 

hoy a las 11 de la mañana otra visita del Ejecutivo a la zona siniestrada. Esta madrugada, al retirarse del lugar, el 
Presidente dijo que dicha visita la hará dependiendo de cómo vayan las cosas. Cuarto de guerra. Informó que tuvo 

oportunidad de recorrer toda la zona siniestrada y reiteró el pésame a los familiares de las 34 personas que hasta ahora 
se tiene confirmado que murieron como consecuencia de la explosión .Antes de la llegada del Presidente, en el llamado 

cuarto de guerra instalado por las autoridades federales dentro del complejo de edificios de Pemex se encontraban 

reunidos Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación; Jesús Murillo Karam, procurador general de la 

http://twitter.com/@EPN
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República, y Emilio Lozoya Austin, director general de la paraestatal. Dos días después de la explosión en el edificio B2 de 

Pemex, cuya causa no ha sido determinada oficialmente, los equipos de rescate que trabajan en el lugar intensificaron las 

labores para recuperar los cuerpos de cuatro personas que se encuentran bajo unas losas y otros escombros, en un sitio 
anegado. Ya encontraron a uno Peña Nieto llegó al sito afectado alrededor de las 10:20 de la noche del este sábado para 

realizar un recorrido, el segundo que hace después de su visita de la noche del jueves. Según confirmó un funcionario del 
gobierno de ese estado, el Ejecutivo acudió al lugar después de haber pasado unas horas de descanso en la Riviera 

Nayarit El pasado viernes, el Presidente declaró tres días de luto nacional por la tragedia ocurrida en la torre de Pemex. 

Ayer estuvo durante el día en Bahía de Banderas, donde pasaría el primer fin de semana largo de este año –el que 
conmemora el 96 aniversario de la promulgación de la Constitución–, informó José Trinidad Espinoza Vargas, secretario 

general de Gobierno del estado: sí, está aquí, y el Presidente debe descansar, respondió el funcionario a pregunta 
expresa de La Jornada. Horas antes, un empleado del exclusivo hotel St. Regis, ubicado en Punta de Mita –mejor 

conocido como Riviera Nayarit–, informó: el presidente Peña está con toda su familia; aterrizó en Puerto Vallarta. Nos 
dijeron que se queda este puente largo Esperó a su esposo dos días en la puerta de persona El director de Operaciones 

de Pemex, Carlos Murrieta, confirmó al mediodía del sábado que los equipos de rescate buscaban a cuatro personas 

desaparecidas. Tres de ellas daban mantenimiento a las instalaciones de cimentación y pilotaje. Los desaparecidos eran: 
Enrique Bartolomé Hernández, de 55 años (cuyo fallecimiento confirmó el Presidente); Gregorio Vite Valderrama, de 58, y 

Luis Ojeda Olguín, de 57, pertenecientes a la empresa contratista, y la trabajadora de Pemex María de la Luz Canales 
Gutiérrez. Desde hace dos días (viernes y sábado), la señora Norberta Mata Barrón, esposa de Enrique Bartolomé 

Hernández Martínez, de la empresa contratista Copicosa, estaba en la entrada del personal de Pemex en espera de 

noticias sobre su familiar A unos metros se encuentra una ofrenda floral que colocaron algunos familiares de los 
trabajadores fallecidos en el siniestro Luis Felipe Puente, director de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, 

mencionó que las labores continuarán de manera ininterrumpida. Para dar informes sobre los trabajadores heridos y su 
evolución, la paraestatal puso a disposición del público el teléfono 19 44 25 00 extensiones 51474 y 52138 El gerente 

general de la firma Copicosa, Guillermo Verano, precisó que esta empresa contratada por Pemex presta servicios a la 
paraestatal desde hace 60 años. Al interior del edificio B2 trabajan en las operaciones de rescate miembros del grupo de 

Topos Azteca, conocidos como Naranjas. A las10:00 horas de este sábado inició una campaña de vacunación preventiva 

contra tétanos e influenza para todo el personal de Pemex que labora en los edificios ubicados en Marina Nacional El 
director general de la paraestatal, Emilio Lozoya Austin, acudió a una funeraria ubicada en Sullivan y posteriormente a 

casas particulares para acompañar y expresar su pésame a los familiares de trabajadores fallecidos en el siniestro del 
jueves. Aseguró que de esta tragedia Pemex saldrá fortalecido y más unido. (Israel Rodríguez J., redacción primera 

plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio- Trascendió… 

:Que, lo que son las paradojas, el día de la tragedia en Pemex los altos directivos de la empresa, excepto Emilio 
Lozoya, quien se encontraba en una gira por Asia, participaban en el Primer Congreso y Expo Internacional Seguridad, 

Salud y Protección Ambiental que organizó la Expo Seguridad en Mérida, Yucatán. Ahí analizaban los nuevos equipos 

para la protección del personal en las plataformas y diversos inmuebles de Petróleos Mexicanos. Cuando observaban los 
beneficios del safety security, el subdirector Marco Murillo recibió una llamada en la que se le notificó la tragedia, por lo 

que él y otros funcionarios se movilizaron al DF en uno de los aviones de Presidencia enviado exclusivamente para 
recogerlos. 

 :Que ayer comenzaron las fricciones entre los distintos grupos de auxilio que realizan labores de rescate en el edificio B2 
de Pemex. Los integrantes del cuerpo de élite Los Topos aseguran que, a pesar de que fueron de los primeros en llegar a 

la zona siniestrada, durante los trabajos de ayer fueron relegados por personal de la empresa. Además, dicen que les 
impidieron bajar al sótano para continuar con su búsqueda. 

 :Que, como en las bodas, siempre hay un inconforme. Luego de la tragedia de Pemex, algunos se mostraron 
insatisfechos por la manera en que se manejó Enrique Peña Nieto. Ayer en la funeraria Gayosso de Sullivan, en donde 

fueron veladas al menos 7 de las víctimas de la explosión de la torre B2 del complejo administrativo de Pemex, algunos 
de los familiares reprocharon que el Presidente haya visitado a los heridos y no a quienes perdieron a sus seres queridos, 

y lamentaron que “solamente” se haya aparecido el director de la empresa, Emilio Lozoya, para darles el pésame y 
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reiterarles que “son parte de la familia petrolera”.  

 :Que en lo más duro de la polémica desatada al interior del PAN por sus gastos de campaña, la ex candidata 
presidencial Josefina Vázquez Mota reaparecerá en la escena pública la próxima semana. Sus cercanos aseguran que 

no únicamente pondrá los puntos sobre las íes en este tema, sino también en otros que quedaron sueltos tras la elección 
del año pasado.  

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

LA VISIÓN de un sitio para estudios estratégicos parece quedar en segundo plano. El Centro Fox, del ex presidente de 
México, se ha convertido en cantina y salón de fiestas, en lugar de ser un sitio de reflexión para asuntos políticos. 

Durante las últimas semanas se han trasmitido los juegos de americano de la NFL en las instalaciones del complejo. Hoy, 
en el marco del Super Bowl, el ex mandatario Vicente Fox no podía quedarse atrás e invitó a algunos de sus ex 

compañeros de partido, el PAN, a seguir el partido en las instalaciones de la hacienda San Cristóbal, con una oferta que 

parece atractiva: copeo, micheladas y cervezas al dos por uno y una buena parrillada por 200 pesos. ¡Pásele, pásele!  

POR FIN, y sin mucha ayuda desde el centro, el PAN de Baja California arma una coalición con el PRD, de Jesús 
Zambrano, y Nueva Alianza, de Elba Esther Gordillo, además de con un partido local. Desde luego hubo reparto de baraja 

en la negociación para las elecciones de julio de 2013. El perreclismo tendrá la candidatura para la alcaldía de Ensenada 
y los profesores del Panal llevarán mano en Playas de Rosarito. El resto, Tijuana, Mexicali y Tecate, son para los 

candidatos azules, nos explican. Claro, Acción Nacional lleva mano para el candidato al gobierno del estado, puesto que 

se disputan Héctor Osuna y Francisco "Kiko" Vega, dos ex alcaldes de Tijuana. Los panistas andan de los más contentos 
con este esquema y la posibilidad de retener la administración estatal, en sus manos desde 1989.  

LA RETIRADA de Sergio García Ramírez del IFE no parece haber tomado por sorpresa a muchos integrantes de la clase 

política. Desde su elección e integración al instituto, a finales de 2011, el consejero acordó con los diputados que 
aceptaba el cargo solamente para que el IFE desarrollara las elecciones presidenciales de 2,012 y que permanecería allí 

unos meses más, para el desahogo de las impugnaciones poselectorales. Don Sergio hizo el pacto con la pasada Junta de 

Coordinación Política de San Lázaro, nos explican. ¿Su salida abonará a la tranquilidad del consejo general, luego del 
caso Monex? Algunos piensan que su salida calmaría los ánimos de la izquierda. 

HAY UN ENCONADO pleito en Cancún por el reparto de las candidaturas para las elecciones del 7 de julio. El líder del PT 

en Quintana Roo, Hernán Villatoro, está peleadísimo con el alcalde del puerto, Julián Ricalde, por la negociación de una 
alianza PAN-PRD que favorecería a su hermana, Alicia Ricalde, actual diputada federal del PAN. En esas estaban cuando 

don Julián instruyó a la contraloría municipal para indagar a "aviadores" del PT. Vea usted el nivel del conflicto: Villatoro 

dijo que "no le he pedido ni madres a Julián y ni siquiera sé si tiene madre..." Doña Alicia reviró a don Hernán con un "yo 
tampoco sé quién lo parió..."  

AMÉN DE DOS TEMAS polémicos en los documentos básicos del PRI —inversión privada en Pemex e IVA a alimentos y 

medicinas—los legisladores priistas han estado dialogando sobre la conveniencia de abrir los candados que en 1996 el 
PRI cerró para limitar el universo de quienes desearan ser candidatos a la Presidencia de la República. En aquella ocasión 

la XVII Asamblea Nacional incluyó en el artículo 166 de sus estatutos que para aspirar a presidente, gobernador y jefe de 

gobierno del Distrito Federal se debe haber tenido un cargo de elección popular. La revisión de estos temas se dará en 
marzo, bajo la tutela del dirigente César Camacho Quiroz. (redacción, página 02) 

Reforma Reforma-Templo Mayor…  

TRAS su reaparición en la vida partidista, que se dio en el marco de la reunión del Consejo Nacional del PAN, hay quienes 
afirman que Josefina Vázquez Mota suena para volver a ocupar un puesto en el sector público. 

LO RARO del asunto es que la ex secretaria de Educación no es mencionada para incorporarse a un gobierno estatal 
panista, sino a la administración federal del priista Enrique Peña Nieto. 

SEGÚN esto, en Los Pinos quieren que la ex candidata presidencial de los blanquiazules ocupe la Embajada de México en 
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España en sustitución de su compañero de partido Francisco Ramírez Acuña. 

CIERTO es que Vázquez Mota tiene buenas relaciones con políticos españoles de todos los colores, como los ex 
presidentes del gobierno Felipe González y José María Aznar, a quienes entrevistó para su libro "Nuestra Oportunidad", 

por lo que podría ser una buena elección para ese puesto. 

EL ASUNTO es si la panista quiere volver al gobierno... sobre todo tratándose de una administración del PRI. 

COMO si se tratara de un parabrisas estrellado, cada vez se le ven más grietas al Pacto por México. 

EL ANUNCIO de una coalición electoral entre perredistas y panistas para enfrentar varias de las 14 elecciones locales que 
se desarrollarán este año pone a prueba la resistencia del acuerdo. 

Y ES QUE, más allá de la voluntad de los dirigentes nacionales del PRI, el PAN y el PRD por impulsar una agenda 

legislativa común, están los intereses de gobernadores y políticos locales de sus propios partidos que buscan hacer lo 

necesario para obtener votos. 

PARA colmo, los "usos y costumbres" electorales en varios de los estados que irán a las urnas este año marcan como 
algunas de las principales estrategias los ataques públicos y las descalificaciones. 

Y, EN ESE ambiente tan caldeado, el Pacto por México puede acabar siendo más frágil que un cristal. 

POR CIERTO que en Baja California, única entidad donde se elegirá gobernador, cuentan que la coalición PAN-PRD no ha 

postulado candidato porque están esperando... una ruptura en el PRI. 

INCLUSO, algunos perredistas han comentado que en su lista de posibles aspirantes figura el tricolor Fernando Castro 
Trenti si se da el caso de que el elegido del PRI sea Jorge Hank Rhon. 

¿A POCO el PAN -que no ha perdido una sola elección de gobernador en la entidad desde 1989, que ganó Ernesto Ruffo 
estaría dispuesto a ir a las urnas con un candidato de corazón priista con tal de mantener la racha? Es pregunta que no 

sabe de colores. 

A UNAS HORAS del Súper Tazón, bien harían los políticos mexicanos en aprender algunas lecciones del deporte de las 

tacleadas. 

DE ARRANQUE, impulsar con fuerza una estrategia de contención contra la corrupción, que parece ganar yardas por todo 
el emparrillado. 

LUEGO, instaurar una estrategia ofensiva para apuntalar la austeridad, la transparencia y la rendición de cuentas. 

¿O QUÉ tal un juego terrestre y aéreo contra la delincuencia?, que con harta frecuencia parece irse arriba en el 

marcador. 

Y AUNQUE se ve que algunos mariscales no están a la altura de las circunstancias, sus equipos sí pueden esforzarse para 
evitar los balones sueltos, las intercepciones, los fuera de lugar y la rudeza innecesaria, y, por el contrario, dejar hasta la 

última gota de sudor en el jersey. (redacción, página 10) 

 


